

## Was ist die interkulturelle Woche?

Einmal im Jahr findet bundesweit die „Interkulturelle Woche“ statt – ein freudiges Ereignis, das Menschen zusammenbringt und Brücken baut. In diesem Jahr feiert die Aktionswoche bereits ihr 50-jähriges Jubiläum. Im Jubiläumsjahr nimmt auch die Stadt Hockenheim an dieser besonderen Woche teil und lädt interessierte Bürgerinnen und Bürger herzlich ein, sich bei den verschiedenen Programmpunkten auszutauschen und zu informieren.

Das diesjährige Motto der interkulturellen Woche lautet: **Dafür!**

Die Interkulturelle Woche steht dafür, neue Räume der Begegnung zu schaffen, mit Leben zu füllen und als Orte des Wohlfühlens zu gestalten. Es geht darum, sich zu vernetzen, auszutauschen, teilzuhaben und eine Gemeinschaft zu finden. Denn: Gemeinsam lachen, Geschichten erzählen – das macht uns stark!

Anlässlich der Interkulturellen Woche hat die Stadt Hockenheim ein interessantes Programm auf die Beine gestellt. Die Integrationsbeauftragte der Stadt, Petra Grabs, konnte zahlreiche Unterstützerinnen und Unterstützer für die Interkulturelle Woche gewinnen.

Die Akteure freuen sich auf eine inspirierende Zeit voller Begegnungen, neuer Freundschaften und Vielfalt.

## In Zusammenarbeit mit:



**Kunstverein Hockenheim e.V.**



**Der Kinderschutzbund**  
Kreisverband  
Hockenheim und Umgebung



**Deutsches  
Rotes  
Kreuz**

DRK-Kreisverband  
Mannheim e. V.



**22. bis 28.  
September 2025**

**dafür!**  
50 Jahre Interkulturelle Woche



**Große Kreisstadt  
HOCKENHEIM**

Liebe Hockenheimerinnen und Hockenheimer,  
liebe Gäste,

Hockenheim ist bunt –  
und das nicht nur auf der  
Landkarte, sondern mitten  
im Herzen unserer Stadt.  
Rund 60 Nationen leben  
hier zusammen. Das ist  
kein Zahlenspiel, sondern  
ein echter Schatz: so



viele Geschichten, Sprachen, Traditionen – und  
mindestens genauso viele neue Ideen für die Zukunft.  
Kurz gesagt: Hockenheim ist Vielfalt zum Anfassen –  
und genau das passiert in dieser Woche! Ob beim  
Malen, Spielen, Staunen oder beim Entdecken unserer  
sozialen Einrichtungen: Hier erlebt man Vielfalt nicht  
aus der Ferne, sondern mittendrin, mit Herz und Hand.  
Die Interkulturelle Woche ist eine wunderbare  
Gelegenheit, sich kennenzulernen, miteinander ins  
Gespräch zu kommen – und auch gemeinsam zu  
lachen. Ob wir einen Stromkasten mit Fingerabdrücken  
bemalen und so in einen „Baum des Lebens“  
verwandeln, Spiele aus aller Welt ausprobieren, unsere  
sozialen Einrichtungen kennenlernen oder in der  
Fahrradwerkstatt stöbern: Es geht immer darum,  
Brücken zu bauen – und das macht am meisten Spaß,  
wenn man einfach mitmacht.

Ein herzliches Dankeschön an alle, die mit so viel  
Engagement und Herzblut dabei sind. Und an Sie alle:  
Kommen Sie vorbei, schauen Sie sich um, bringen Sie  
Ihre Kinder, Nachbarn oder Freunde mit – und lassen  
Sie uns gemeinsam zeigen, wie lebendig Hockenheim  
ist.

Ihr

A handwritten signature in black ink that reads "Matthias Beck". The signature is written in a cursive, slightly slanted style.

Matthias Beck  
Bürgermeister

## Programm:

### **Kreativ Gestalten mit dem Kunstverein Hockenheim**

**Datum: Dienstag, 23. September 2025**

**Uhrzeit: 16:30 bis 18:30 Uhr**

**Treffpunkt: Hoggema Treff (Ottostraße 2)**

Menschen aus aller Welt kommen zusammen,  
um einen Stromkasten kreativ zu gestalten. Auf  
diesem soll ein Baum als Symbol für Neubeginn  
und Leben entstehen. Seine Blätter werden  
durch Fingerabdrücke der verschiedenen  
Teilnehmender hinzugefügt.

Unterstützt wird diese Aktion vom Kunstverein  
Hockenheim

### **Spieletag – Spiele aus aller Welt**

**Datum: Donnerstag, 25. September 2025**

**Uhrzeit: 15:00 bis 18:00 Uhr**

**Ort: Hoggema Treff (Ottostraße 2)**

Besucherinnen und Besucher erleben  
gemeinsam eine spielerische Weltreise! Am  
Spieletag erwarten die Teilnehmenden  
spannende Spiele aus unterschiedlichen  
Kulturen, die vorgestellt und natürlich ausprobiert  
werden können.

Machen Sie mit und erleben Sie Spielspaß ohne  
Grenzen!

### **Soziale Institutionen – Gemeinsam stark**

**Datum: Freitag, 26. September 2025**

**Uhrzeit: 15:00 bis 17:00 Uhr**

**Ort: Hoggema Treff (Ottostraße 2)**

Bei der Informationsveranstaltung stellen sich die  
sozialen Einrichtungen der Stadt Hockenheim mit  
ihren Projekten und Angeboten vor. Vertreterinnen  
und Vertreter des Kinderschutzbunds, des DRK  
häusliche Gewalt, des Tafelladens, der  
Obdachlosenunterbringung sowie die  
Integrationsmanager stehen vor Ort für  
Rückfragen und Gespräche rund um ihre Arbeit  
zur Verfügung.

Stellen Sie Fragen und informieren Sie sich über  
Unterstützungsmöglichkeiten!

### **Die Fahrradwerkstatt stellt sich vor**

**Datum: Samstag, 27. September 2025**

**Uhrzeit: 11:00 bis 13:00 Uhr**

**Ort: Fahrradwerkstatt (Obere Hauptstr. 90)**

Die Fahrradwerkstatt öffnet ihre Türen.  
Besucherinnen und Besucher haben die  
Möglichkeit, sich das umfassende Sortiment aus  
beispielsweise Fahrrädern, Küchenutensilien,  
Spiel- und Schulsachen anzuschauen. Zudem  
stellt sich der ehrenamtliche Betreuer der  
Fahrradwerkstatt, Toni Iskeaf, vor.

Erfahren Sie mehr über dieses Angebot der Stadt  
Hockenheim.